

# Route du Rhum : Disparition de Mike Birch

[François-Xavier de Crécy](#) Le 26/10/22

Partager :



**La disparition de Mike Birch, vainqueur mythique de la Route du Rhum 1978, laisse orphelins tous les marins et les observateurs de la course au large. Retour sur un parcours exceptionnel.**

## Mike Birch, un aventurier avant d'être un marin

Quel parcours et quelle vie ! Très jeune, Mike Birch a pris les rênes de sa destinée, vivant de toutes sortes de boulots et ne reculant devant aucune aventure. Tour à tour ouvrier, cow-boy, chercheur d'or, matelot au commerce, il découvre la voile sur le tard et s'engage comme convoyeur.

Marin enthousiaste, il pratique ce métier pendant des années avant de s'intéresser à la course d'abord sur la Course de l'Aurore 1972 où il a du mal à gérer son sommeil (8e sur 16), puis avec son épouse France sur le Tour des Iles britanniques en 1974, en enfin à nouveau en solitaire et avec un certain succès, puisqu'il accroche la deuxième place sur la Transat anglaise 1976 (suite au déclassement d'Alain Colas).

C'était deux ans avant une Route du Rhum qui le consacra pour de bon au firmament de la course au large. Le scénario est connu, il reste stupéfiant. Après une régata au contact sous le vent de la Guadeloupe qui verra plusieurs changements de leader, [il coiffe sur le poteau Michel Malinowski](#) et son immense Kriter à la barre d'un petit trimaran jaune devenu

légendaire, [Olympus Photo](#). 98 secondes séparent les deux marins à l'arrivée, Malinovski, de son propre aveu, ne s'en remettra jamais (relire à ce sujet son excellente autobiographie « Seule la victoire est jolie »).



Olympus, premier multicoque à s'imposer en course au large. Le début d'une nouvelle ère et de l'aventure de la Route du Rhum. Crédit : DR.

## 1er vainqueur de la Route du Rhum

Cette victoire de 1978, sur un bateau prêté par son ami Walter Greene à la seule condition « qu'on partage un éventuel prix », ce qui sera fait, installe Mike Birch sur le devant de la scène. Il dispute six nouvelles Routes du Rhum et accroche une nouvelle fois le podium en 1982, remporte la transat Lorient-Saint-Barthélémy en 1989 et finit par raccrocher son ciré en 2002. Son décès à 90 ans intervient à l'ouverture du village de la Route du Rhum 2022, tout un symbole pour ce marin qui a largement contribué à bâtir le mythe de la transat malouine...

Un grand marin, un homme discret qu'il fallait prendre le temps d'approcher et de connaître. C'est ce qu'a fait notre collaborateur Olivier Péretié pour écrire sa biographie\*. Nos pensées vont à ses proches et à son épouse France.

\*J'ai chevauché les océans, 2017, Arthaud

UPPM revue de presse